
Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Ri o de Janeiro  

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservaç ão Ambiental  

Ata da reunião ordinária 139 realizada no dia 21 de  maio de 2019. 

 

Presentes :  

 

SMAC – Délzio James / Fábio Belchior / Denise Wilches Monsores   

CCBT – Luiz Edmundo de Andrade (Coordenador) 

APEFERJ - Alberico Martins Mendonça 

FAM-RIO – Abílio Tozini 

VIVALEME -  Pedro Paulo Da Poian / Regina Cellis Lopes Affonso 

GAE - Vera Zamith Leal 

DEFENSORES DO PLANETA - Mauro dos Santos Pereira 

Ausentes :  

SMU 

Convidados:  

Danielle Trindade - Parque Natural Municipal Penhasco Dois Irmãos 

ASSUNTOS: 

 A reunião iniciou às 10:30h com a manifestação do coordenador Luiz 
Edmundo (CCBT) com relação à ausência dos representantes da ONG 
Defensores do Planeta, a quarta ausência consecutiva. Ele lamentou a 
situação, mas lembrou que é importante colocar em votação a exclusão da 
referida ONG desta Câmara. Explicou que já enviou dois e-mails ao 
representante titular, o último deles sem resposta. Luiz Edmundo informou 
também que a Câmara Municipal, através da representante Cynthia Souza, vai 
sair da CSP-UCA devido a mudança de agenda básica do vereador Professor 
Célio Lupparelli, que vai se voltar à área da educação. Comunicou ainda que 
outro vereador, Renato Cinco, presidente da Comissão de Meio Ambiente, 
mostrou interesse em participar, tendo o Secretário Marcelo Queiroz decidido 
que a vaga será oferecida à Câmara Municipal, cabendo a esta as indicações 
de preenchimento. James (GUCA) aproveitou para comunicar que existe um 
projeto de uma nova estrutura da secretaria. Apresentou o novo gerente da 
GUCA, Fábio Belchior, e mencionou também que o contrato “Conservando 
Parques” vai ser prorrogado por mais três meses. Abilio Tozini (FAM Rio) 
manifestou opinião contrária à saída da ONG Defensores do Planeta. Os 
demais presentes votaram a favor da saída da referida ONG. Em seguida, a 
bióloga Danielle Trindade, Gestora do PNM do Penhasco Dois Irmãos, fez uma 



apresentação sobre o Parque, mencionando pontos bastante favoráveis sobre 
as parcerias que estão acontecendo. Ao final da apresentação foi mencionada 
a necessidade de renovação da parceria com a Air France, ampliando o 
escopo da adoção tanto quanto possível, até mesmo para ocupar o pessoal 
hoje destacado pela empresa exclusivamente ao serviço do monumento às 
vítimas do acidente com o voo 447 da empresa em 2009, existente dentro do 
Parque. Outro ponto comentado foi o trânsito preocupante de materiais e 
pessoas dentro do Parque para acesso à comunidade vizinha, atividade de 
difícil controle pela Gestora. Terminada a apresentação, Luiz Edmundo 
agradeceu à bióloga Danielle Trindade em nome da Câmara, e os presentes 
aplaudiram a apresentação. O coordenador então voltou ao assunto referente à 
saída da ONG Defensores do Planeta, uma vez que o membro titular havia 
chegado. Ficou finalmente decidido que a ONG permanece na Câmara, com as 
três faltas apontadas, ou seja, sem possibilidade de novas ausências em 2019. 
Fábio Belchior (GUCA), retomando a apresentação do Parque Dois Irmãos, 
informou que existe um processo para ampliação do Parque com o objetivo de 
inclusão dos dois Morros na área protegida. A reunião terminou às 12:30h. 

 

PAUTA PARA A PRÓXIMA REUNIÃO, em 18/06/2019 às 10:0 0h. 

1- Apresentação sobre o PNM da Paisagem Carioca, pe lo Gestor 
Marcelo Andrade. 

2- Eco-limites. 
 

 

 

 


